



## ‘Los partidos se alejaron de la ciudadanía’

En entrevista, el senador y expriista, Miguel Ángel Osorio Chong platicó sobre los motivos de su salida y la debacle del tricolor y acerca de su futuro en la escena política nacional

POR CARLOSSALAZAR  
@salazarcarlosal

#Elecciones2024

# ‘LOS PARTIDOS SE ALEJARON DE LA CIUDADANÍA’

**A** unos días de haber renunciado a su militancia en el PRI, el senador Miguel Ángel Osorio Chong reflexiona sobre las circunstancias que lo llevaron a él y a un nutrido grupo de expriistas a dejar las filas del tricolor y advierte sobre el complicado futuro para el instituto en donde hizo toda su carrera política durante décadas.

El PRI, que siempre fue un partido de causas, cercano a la gente, hoy se ha alejado de todo ello, sentencia el exsecretario de Gobernación durante el sexenio de Enrique Peña Nieto.

Advierte también que este extravío no solo se dio en el tricolor, sino que es una constante en la política en los tiempos recientes, por ello es que resalta la importancia de que su movimiento, Congruencia por México, retome los postulados que han abandonado los partidos.

“Yo he insistido en que los partidos políticos se alejaron de la ciudadanía, están distantes de sus sentimientos, de sus deseos, de sus aspiraciones y nosotros vamos a acercarnos a ellos”.

A pesar de reconocer que los tiempos políticos son convulsos para la llegada de una nueva propuesta, asegura que, aunque no pueden participar directamente en el proceso electoral rumbo a 2024, sí se encuentran analizando la mejor forma de sumar a un proyecto que pueda ser benéfico para el país.

“Hay que reinventarse. Más reinventarse cuando vemos que el sistema de partidos no está sirviendo como debe, no está cerca de la gente; pero estamos en ese sistema, ver esa alternativa también, poder crear una alternativa que verdaderamente pueda voltear a ver a la ciudadanía. Estamos en el corto, en el mediano y en el largo plazo”.

Durante la semana que ha seguido a la renuncia masiva de priistas, el hidalguense ha tenido acercamientos y pláticas con otros exmilitantes que en tiempos recientes han abandonado el partido, así como con aquellos inconformes con el rumbo que ha to-

**En entrevista, el senador y expriista, Miguel Ángel Osorio Chong platicó sobre los motivos de su salida y la debacle del tricolor y acerca de su futuro en la escena política nacional**



En días recientes varios militantes del PRI anunciaron su salida del partido por diferencias con el dirigente nacional, Alejandro Moreno.

mado el tricolor y con organizaciones de la sociedad civil, un primer paso para fortalecer su plataforma política, y que continuará con un diagnóstico más profundo al visitar el interior de la República.

“Mientras ahorita están en la vorágine de sacar a sus candidatos, de quien se pelea con quien, nosotros creo que tenemos la oportunidad de llevar este proceso de acercamiento, de poder estar en diálogo permanente y lo más importante, ir directamente a donde está la gente”.

### Alejandro Moreno secuestró el partido

Sobre las razones de su salida y decenas de priistas a lo largo del país, así como del cúmulo de derrotas electorales, que hoy tienen al PRI sensiblemente disminuido, el exgobernador de Hidalgo apunta a una sola persona: Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI.

Si bien su salida se da justo en la coyuntura de lo que fue el banderazo de salida del proceso interno de la alianza PRI, PAN y

PRD para la designación de su candidatura presidencial, la decisión ya se venía gestando desde hace meses, coincidiendo con la debacle del partido, ocasionada, dice, por las decisiones que ha venido tomando Moreno, así como las acciones que ha tomado internamente para controlar todos los órganos y las decisiones partidistas.

“Todo viene de atrás, de un gran cúmulo de derrotas, de haber perdido todo en todas las elecciones, en donde el ciego es Alejandro Moreno, que no quiere verlo. Y viene también de haberse permitido lograr concentrar todos los órganos de control de partido, todas las decisiones de partido y que entonces es la decisión de él.

“Yo no puedo estar en un partido de esos. Quiero estar en un partido de causas, en un partido que estaba abierto a las diferentes voces, él no, él está cons-

**Yo he insistido en que los partidos políticos se alejaron de la ciudadanía, están distantes de sus sentimientos, de sus deseos, de sus aspiraciones y nosotros vamos a acercarnos a ellos”**

Miguel Ángel Osorio Chong  
Senador





truyendo un partido en el que la única verdad es la de él, la única razón es la de él y por eso es que lo ha llevado a la circunstancia tan lamentable en la que está ahora", afirma el senador.

Aunque tras las derrotas electorales y la ampliación del periodo de Moreno Cárdenas

al frente del Comité Ejecutivo Nacional, Osorio Chong y otros priistas buscaron dar la lucha desde adentro, finalmente las decisiones de órganos como el Tribunal Electoral (que ratificó la extensión de la dirigencia tricolor) y el control que fue tomando Moreno, hicieron que

muchos priistas se replantearan su permanencia y su papel al interior, asegura Osorio Chong, sin embargo, esperaron el tiempo más propicio.

"No lo quisimos hacer en el momento del proceso electoral del Estado de México y de Coahuila. El fue muy irresponsa-

ble, nosotros no. Dijimos vamos a esperar, sabiendo que cuando íbamos a tomar esta decisión iba a estar el proceso interno del partido del gobierno, de la alianza, sabíamos todo esto, pero no podíamos esperar, tomamos esta decisión, lo hicimos de frente, de manera responsable y con tristeza, pero con mucha claridad de ser congruente en la vida política y personal".

Cuestionado sobre la posibilidad de intentar cambiar el rumbo del partido, una vez que concluya el periodo de la actual dirigencia, el exgobernador de Hidalgo asegura que es una batalla que está perdida, pues el control que ha ejercido Moreno ha condicionado incluso el futuro del partido.

"Se hizo del PRI, se hizo de todos los controles, de todas las decisiones y por supuesto que no hay ninguna manera de poder hacer algo. Es difícil retomar a buscar lo que él vivió que fue una acción democrática para su elección. Hoy él va a decidir quién se quedará en su lugar y por supuesto que será alguien que pueda manipular, para decidir candidaturas a su antojo, a su conveniencia y protección para él y los suyos.

"Yo he estado acostumbrado toda mi vida a dar la batalla, en los cauces democráticos, legales, pero no hay forma con él, es imposible hacer algo hacia el futuro del PRI".

## El futuro tricolor

**A** pesar de que hay quienes pronostican una pronta extinción del tricolor, el propio Osorio Chong asegura que aún hay fortaleza en las bases del partido, lo que le permitirá mantenerse en la vida política, a pesar de las decisiones de la dirigencia.

"Hay quien dice que en el 2024 ya no va a haber PRI, no, yo digo que no, es fuerte el PRI, todavía sus bases permiten seguir con presencia, pero de que lo lleva al barranco, directo, Alejandro Moreno, que no quepa la mejor duda".

"El PRI es un partido de causas, se le ha señalado de muchas cosas, que deterioraron su imagen por muchos años, pero era de causas, era de ver qué necesitaba la gente, y en esos movimientos estuve yo, siempre, desde el inicio de mi carrera política. Eso es lo que más me llenaba de orgullo, y dar la cara a pesar de todo y lo hice hasta el último día que milité en el partido. Hoy es un partido alejado de todo ello".

**A pesar de reconocer que los tiempos políticos son convulsos para la llegada de una nueva propuesta, Osorio Chong asegura que se encuentran analizando la mejor forma de sumar a un proyecto que pueda ser benéfico para el país**

